

Sujet Atelier écriture Juin 2021

' Vous avez enfin pu rencontrer la personne que vous admirez ou avez admiré le plus au monde .Racontez-nous.

L'exploratrice Alexandra David Neel a été ma plus grande rencontre ; son courage, sa force et sa liberté mentale, ont forcé mon admiration...

Elle est née en 1868 à Saint Mandé.

Elle est passionnée de l'Asie, se lance dans des études d'orientaliste et se convertie au bouddhisme à l'âge de 21 ans.

En 1924, après avoir rencontré le Dalai Lama, elle part seule, à pied, sur les routes et les montagnes du Tibet pour Lhassa, la capitale. (C'est un exploit jamais réalisé par une femme qui lui valut d'obtenir le premier prix d'athlétisme féminin).

A cette époque, le Tibet est interdit aux étrangers aussi elle se déguise en pèlerine, se mêle à la population, couche chez l'habitant et bien souvent à la belle étoile.

Son mari, Philippe Néel, qu'elle a rencontré à Tunis est son mécène et son protecteur, lui permet de financer ses voyages.

Son soutien, n'enlève rien à son courage : partir seule à 56 ans dans un pays mystérieux et inconnu des occidentaux, que l'on pourrait aussi considérer comme dangereux, à une époque où seuls les hommes pouvaient se permettre de voyager.

Elle revient en France en 1925 et écrit son premier livre : « Voyage d'une parisienne à Lhassa ».

Puis repart pour 5 ans en Asie ; elle adopte un lama tibétain « Yongden » qui ne la quittera plus jusqu'à sa mort en 1955 à l'âge de 55 ans.

A son retour en France, elle écrit de nombreux ouvrages sur la culture Tibétaine. A 100 ans elle demande le renouvellement de son passeport ; elle meurt en 1969 dans sa maison de Digne-les-Bains à l'âge de 101 ans.

Cette femme exceptionnelle m'a fait beaucoup rêver ; bien sûr Alexandra n'aurait pas pu faire ce voyage si elle n'avait pas eu l'aide de son mari, bien que... avec sa détermination, je la vois bien sans argent partir à pied de Paris pour se retrouver sur les routes de l'Asie.

Quelle belle rencontre n'est-ce pas ?